

## **El proceso de integración regional en la opinión pública tucumana: 1983-1989**

Los estudios referidos a la relación entre la opinión pública y la política exterior argentina constituyen aún hoy un campo escasamente explorado en el ámbito académico. Entre otras razones esto se debió al escaso interés que despertaba esta temática en la mayor parte de la población. “Tradicionalmente el grueso de la sociedad argentina no se sentía atraída por los problemas de relaciones exteriores, no estaba suficientemente informada acerca de los mismos y no proyectaba sobre ellos demasiadas expectativas”.

El objetivo de este trabajo es analizar la posición de la opinión pública tucumana sobre la reorientación de la política exterior radical hacia América Latina y en particular hacia la República Federativa de Brasil. Desde este marco teórico es posible que en uno de los elementos que forman parte de la opinión pública tucumana sea la creencia en la permanente amenaza por parte de los países vecinos. También es posible que este elemento muestre variaciones en el tiempo y entre diversos sectores sociales, en los años sobre la que trata esta investigación.

Para llevar adelante esta investigación la fuente más adecuada es el principal diario local “*La Gaceta*”, rastreando en él qué es lo que se informa sobre el proceso de integración, qué espacio ocupa, cuál es la reacción y en qué se fundamenta la opinión pública local frente a esta iniciativa del gobierno nacional.

**Prof. María Alejandra Torres**